

Gemeinde Büchen

Der Vorsitzende

Niederschrift

über die Einwohnerversammlung der Gemeinde Büchen am Freitag, den 24.01.2020;
kleine Turnhalle, Schulweg 1, 21514 Büchen

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 20:45 Uhr

Anwesend waren:

237 Einwohnerinnen/Einwohner

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

- 1) Begrüßung durch den Bürgervorsteher

- 2) Sportlerehrung

- 3) Ehrung des Bürgers des Jahres

- 4) Bericht des Bürgermeisters aus der Gemeinde

- 5) Fragen und Anregungen

Tagesordnungspunkte

Öffentlicher Teil

1) **Begrüßung durch den Bürgervorsteher**

Herr Bourjau begrüßt alle Anwesenden und heißt alle im Namen der Gemeinde Büchen zur heutigen Einwohnerversammlung herzlich willkommen.

Die Einwohnerversammlung informiert über die Geschehnisse aus dem Jahr 2019, Vorhaben in 2020 sowie über die weiteren Planungen der kommenden Jahre.

Die Ehrung der „Sportler des Jahres“ und die Ehrung des „Bürgers des Jahres“ lässt einen spannenden Abend erwarten.

2) **Sportlerehrung**

Wie in allen Jahren werden in der Gemeinde wieder die erfolgreichsten Sportlerinnen und Sportler geehrt. Die Ehrung wird durch den Vorsitzenden des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales – Herrn Lars Schwieger – vorgenommen.

Sportlerin des Jahres 2019

Solveig Dmoch (BSSV), Handball

Solveig ist momentan in der Handball-Sparte die erfolgreichste Sportlerin, die Ihre Wurzeln im BSSV hat.

Saison 2016/2017 Pokalsieger Hamburg mit der C-Jugend vom AMTV Hamburg
Meister Oberliga HH/SH mit der C-Jugend vom AMTV Hamburg

Saison 2017/2018 Pokalsieger Hamburg B-Jugend mit dem AMTV Hamburg

Zur Saison 2018/2019 Wechsel zum Buxtehuder SV

Saison 2018/2019 Deutscher Meister 2019 in der B-Jugend mit dem BSV

Saison 2019/2020 spielt Solveig in der A-Jugend Bundesliga (Zwischenrunde erreicht) und in der 3. Liga Nord (momentan ungeschlagen Tabellenführer)

Mannschaft des Jahres 2019

1. Herrenmannschaft Fußball (Erwachsene) (BSSV)

Meister 2018/2019 Verbandsliga Süd-Ost, damit verbunden der Aufstieg in die Landesliga Holstein (6. Liga)

Ehrung für besondere sportorganisatorische Leistungen

Michaela Lorenz (ESV Büchen)

Michaela Lorenz ist schon seit ihrer Geburt Mitglied im ESV Büchen. Allerdings mit einer kleinen Unterbrechung während ihres Auslandsaufenthaltes. Trotz ihrer Abwesenheit blieb sie stets in Gedanken dem ESV treu und verbunden.

Als aktive und leidenschaftliche Volleyballerin pritscht sie den Ball in der Punktspielsaison oder auf Turnieren über das Netz.

In der Sporthalle finden wir sie als Übungsleiterin beim Kinderturnen oder auch in Vertretung beim Rhönradsport wieder.

Mit großem Engagement steht sie jeden Mittwoch in der Sommersaison als Sportabzeichen- Prüferin auf dem Sportplatz und sportet mit unermüdlichen Elan

und Humor die Sportler/ innen aus Büchen und Umgebung jeden Alters zu Hochleistungen an, um ihr Bestes beim Sprinten, Weitsprung und Werfen zu geben. Der Sportabzeichen-Mannschaftswettbewerb ist eine Idee von Michaela. Auf zahlreiche Nachfragen findet dieser beliebte Wettbewerb in diesem Jahr zum 8. Mal statt, um die fittesten Familien, Kinder, Jugendlichen, Erwachsenen, Firmen, Vereine und Verbände der Umgebung zu ermitteln. Ebenso konnten viele neue Teilnehmer für das Sportabzeichen gewonnen werden.

So wurde das jährliche Event "Vereinte Generationen" ins Leben gerufen. Freiwillige junge Vereinsmitglieder der ESV Jugendabteilung aus der Turn- und Rhönradsparte wurden von Michaela mit eigens geschriebenen Choreografien trainiert und zu einer tollen abwechslungsreichen farbenprächtigen Show, dem Thema jeweils angepasst, vorgeführt. Die große Sporthalle war der Veranstaltungsort, wo Büchener Senioren bei Kaffee & Kuchen die tollen Darstellungen bewundern durften.

Als Beisitzerin und Flüchtlingsbeauftragte hat Michaela viel ehrenamtliche Arbeit und viele Stunden in ihr Projekt „Sport ist grenzenlos“ gesteckt. Flüchtlingen am Ort eine Beschäftigung geben, sich sportlich betätigen – das war ihr Ziel, und es wurde erfolgreich umgesetzt. Sie war immer auf der Suche nach Fördermöglichkeiten und konnte positive Resultate vorweisen. Von den Spenden wurden Turnschuhe und Sporthosen gekauft, damit den Flüchtlingen der Start im neuen Sportdress erleichtert wurde.

Michaela ist nicht nur handwerklich begabt, sondern stets hilfsbereit und engagiert in allen Bereichen.

3) **Ehrung des Bürgers des Jahres**

Herr Bourjau berichtet, dass im vergangenen Jahr die Bürger aufgefordert wurden, Persönlichkeiten zur Ehrung als „Bürger des Jahres 2019“ vorzuschlagen. Die Vorgeschlagenen sollten sich intensiv und ehrenamtlich für das Gemeinwohl Büchens eingesetzt und durch besondere Leistungen, Aktivitäten und ihr Verhalten zum Wohle unserer Gemeinde Büchen und ihrer Bürger auf sich aufmerksam gemacht haben.

Das Gremium hat sich einstimmig entschieden:
Bürger des Jahres 2019 ist Jürgen Lempges.

Herr Bourjau berichtete wie folgt ausführlich über Herrn Lempges:

Jürgen Lempges ist seit über 44 Jahren Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr Büchen. Dass Feuerwehr für ihn nicht Hobby, sondern Lebenseinstellung ist, zeigt nicht zuletzt seine dortige Entwicklung. Bereits über 37 Jahre aktiv im Vorstand tätig, davon 5 Jahre als stellvertretender und 18 Jahre als Ortswehrführer Büchen.

Seit 1991 und damit fast 30 Jahren ist Jürgen Lempges Gemeindeführer für Büchen und Büchen-Dorf. Als solcher hat er im Besonderen dem Gemeinwohl gedient, die Mitglieder der Feuerwehren positiv geprägt und den kameradschaftlichen Zusammenhalt gefördert. Er war Ideengeber und Gründungsmitglied/VS des Fördervereins für die freiwillige Feuerwehr Büchen e.V. im Jahr 2011.

Seit 2011 arbeitet Jürgen Lempges aktiv im Vorstand des Kreisfeuerwehrverbandes Herzogtum Lauenburg mit und nimmt dort zusätzlich die Funktion des Kreis-sicherheitsbeauftragten wahr. Er vertritt hier die Interessen der Büchener Wehren

auch überregional und verleiht ihnen damit weiteres Ansehen, Einfluss und Gewicht.

Bisherige Auszeichnungen:

1995 Deutsche Feuerwehr-Ehrenkreuz in Silber

2001 SH Brandschutz-Ehrenzeichen in Silber

2002 SH Flut-Ehrenzeichen Elbehochwasser

2012 SH Feuerwehr-Ehrenkreuz in Gold

2013 SH Flut-Ehrenzeichen Elbehochwasser

2016 SH Brandschutz-Ehrenzeichen in Gold

Neben diesem umfangreichen ehrenamtlichen Feuerwehr-Engagement ist Jürgen Lemppes auch in der örtlichen Gemeindepolitik seit 2013 aktiv und seit 2018 Mitglied der Gemeindevertretung.

Weiterhin ist er in mehreren Vereinen und Verbänden Büchens seit vielen Jahren aktives Mitglied.

Jürgen Lemppes ist eine Persönlichkeit, die es versteht, Menschen zu motivieren und zu stärken, hat stets ein offenes Ohr für alle Menschen, die ihm begegnen. Insbesondere sein Einsatz in der Freiwilligen Feuerwehr – ein unverzichtbarer Bestandteil unseres Rettungswesen in Büchen – ist außergewöhnlich.

Nicht zuletzt aus diesem Grund ist Jürgen Lemppes durch seinen über Jahrzehnte währenden Einsatz ein verdienter, würdiger Bürger des Jahres 2019.

Herzlichen Glückwunsch Jürgen, zu dieser Ehrung. Du hast es verdient.

4) Bericht des Bürgermeisters aus der Gemeinde

Herr Bürgermeister Uwe Möller hält einen ausführlichen Bericht über die Geschehnisse des letzten Jahres in unserer Gemeinde und die Vorhaben in den nächsten Jahren. Der Bericht ist im Internet unter www.gemeinde-buechen.de eingestellt.

5) Fragen und Anregungen

Es wird gefragt, wie die Gemeinde helfen kann, wenn Bahngäste nachts auf dem Bahnhof „stranden“. Herr Möller berichtet, dass die Gemeinde in diesen Fällen weder über die Zuständigkeit verfügt noch eine gemeindliche Lösung dafür anbieten kann.

Weiter wird darauf aufmerksam gemacht, dass die Auffahrtrampen zur Brücke über den Elbe-Lübeck-Kanal saniert werden müssen. Die Verwaltung wird den LBV darauf hinweisen und um Abhilfe bitten.

Axel Bourjau
Vorsitzender

Tanja Volkening
Schriftführung